

インクルーシブ・フレッシュ研修会 参加レポート

レポート 大阪市立梅香中学校

インクルーシブ・フレッシュ研修を受講して、専門的な知識を深められ、とてもよかったです。私たちは評定をつけるわけでもなく、たまに研究授業で先生方に授業を見てもらうことはありますが、それでもかなり閉鎖的な空間で、抽出した生徒の授業を行っています。抽出する時間の使い方も、担当者様々で、リフレッシュに使ったり、私のように生徒のニーズと理解度に合わせた授業をしたり、運動をする時間にしたり、本当に様々です。何が自分の生徒にとって良いのか？毎日自問自答しながら授業を行っています。この研修で、先輩の先生方の話を聞くことができ、たくさんの事例などを教えてもらうことで、私なりに授業を行えばよいのかと、安心しました。また現場で働く、同じ立場の先生方に出会え、同じ悩みを持つのだとわかり、良かったです。私は特別支援の教員ですが、以前他府県で担任をさせていただき、英語を教えさせていただきました。

特別支援の視点も大事ですが、いい意味で私は担任の先生方の視点も持てる、英語教員でもあり続けたいと強く思っています。そのために、さらに特別支援の研修で専門性を高め、同時に引き続き、授業研究を行っていきます。

3年間、専門性を高める機会や情報収集の場を設けていただき、ありがとうございました。

レポート 大阪市立長谷川中学校

本校、特別支援学級の先生よりこの研修について、希望者はご厚意で無料参加させていただけすると聞き、9月より開催されていましたうちのどれか1つは参加したいなと思い、11/29の最終の研修に参加させていただきました。ありがとうございました。

講義はとても分かりやすく、ユーモアもあり実体験された内容を軸に話をされていたので、想像しやすくまた分かりやすい内容で、「こういう考え方、関わり方でいいんや！」と心にストンと落ちました。

また参加者の先生方の熱心さや悩みを会場で聞くことができ、たくさんの悩みを持ちながらも子どもたちに日々向き合ってらっしゃることがわかり、子どもの成長を丁寧に考えられている方々の中で話を聞けたことも嬉しかったです。

お話を聞いて一番感じたことは、学校内でも特別支援を中心に据えて運営できれば子どもはもちろん、学校内で働く者の助けになるのではないか？ということです。柔軟でシンプルな考えは大切だと再認識できました。

当日、この研修が最終回だったと知り本当に残念でした…。もっと参加できるよう

調整すれば良かったと後悔ばかりで、主催者の先生や参加されてらっしゃった先生方に
も声をかけていただき、温かく迎えていただいたことにも感謝です。

ありがとうございました

レポート 大阪市立旭東中学校

興味のある講演なので行きたいと思いながら、忙しさからなかなか参加できずで、毎回申し訳なく思っています。確実に参加できる日には参加させていただき、大変勉強になっています。どんなことでも「知っている」「聞いたことある」と「まったく知らない」では全然違うので、色んな方のお話を聞けることはありがたいです。

時間や場所など、行きにくいこともありますが、この会で、繋がりを持てるることもい
いことだと感じています。

準備など…毎回ありがとうございました。

レポート 大阪市立大淀中学校

今年度も参加させていただき、ありがとうございました。以下の2回の講座に参加し
ました。

1、 第5回 演題：インクルーシブ保育の基本と展開

中学校にも通じる、インクルーシブ教育についてお聞きすることができました。普段何気なくする声掛けが、子どもたちにとってどれほどの影響を与えるのかを改めて考
えるきっかけになりました。映像に出てくる先生方は、環境や言葉を工夫し、研鑽を積ま
れていると思いました。私自身が行っている教育を見直さなければならぬと、帰り道で叱咤していました。“行動に言葉をそえる”という方法を実際に生徒にしてみると、
“ああ、こういう風にすればよかったです”というほつとしたような反応が生徒からも
返ってきました。生徒も一人の支援がほかの子どもたちに繋がり、誰しもが「共に育つ」
ことができるよう、励みたいです。

2、 第10回 演題：すべての子どものやる気を引き出す指導法について

先生の活動から、幸せな子どもを育てるという気持ちが大変よく知ることができました。
どんな子どもも大人も、自分や相手の“幸せ”を想っています。なかなか忙しさや
余裕がなくなってしまって、愛なんて、勇気なんてと気持ちがすさんでしまうような
日々を送っていました。まだまだネガティブな思考が払拭しきれないのですが、
子どもたちにポジティブな言葉をこれからもかけ続けられるよう、私自身もポジティブ
を心掛けるようになりました。この講演を聞くことで、元気をいただきました。

来年度もぜひ参加をと考えておりましたが、今年度で最後と聞き、とても残念です。参加させていただき、本当にありがとうございました。

レポート 大阪市立董中学校

本年度もインクルーシブ・フレッシュ研修会に参加させて頂き、ありがとうございました。

個々の成長や状態により、生徒一人ひとりを大切に考え、個々の状態やニーズに応じたきめ細かな指導を日頃より心がけ、生徒や保護者と接してきています。勿論、校内でも生徒に関する情報を教員間で共有し、よりよい指導のための相談や協力も得ています。しかし、インクルーシブ・フレッシュ研修会で他校の先生方の話を聞くことや、情報を交換することにより得るものもとても大きいと感じています。違った角度からの見解や実際に指導された経験に基づく助言が、私自身の学びになっています。その学んだことが、直接、生徒と保護者へのきめ細かな指導に反映していると思います。ニーズが一人ひとり違う中、私自身の質を高め、より柔軟に指導・対応できるようになることが、直接的に生徒や保護者に有益な形で還ると思っています。また、インクルーシブ・フレッシュ研修会から夏の特別支援教育夏期セミナーや全特連の近畿大会に参加させていただくことで、大阪市以外の他府県の教員の先生方の研究発表を聞く機会も得ることができ、学びがさらに広がり、とても感謝しています。

本当に有益な機会を頂き、感謝しています。

大阪特別支援教育振興会主催の講座では、本年度も発達支援のエキスパートとして活躍されている大学の先生方の実践的講義やご自身やご家族の経験に基づく話を伺うことができました。医学的な見解を聞く機会はなかなかないので、とても有意義な深い学びとなりました。数年にわたり貴重な講座を開講して下さっていた『大阪特別支援教育振興会』が本年度で解散されるということが、非常に残念です。

今年度も様々な学びの機会を頂きまして、ありがとうございました。貴重な学びを自分だけで留めることなく、自校に持ち帰り、他の先生方とも共有させて頂いています。大阪市の特別支援教育がよりよいものになるように、これからも一層の努力を積み重ねたいと思います。本当にありがとうございます。